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社会

答复不耐烦，上班看视频
有些窗口单位让市民很无奈

29日下午，记者继续对市区不少公共服务窗口
进行了随机探访，发现有的单位工作人员比较认真，
办业务的人基本不用等，但有的单位工作人员服务
态度不好，还有的在上班时间看视频，这些现象让前
来办业务的市民非常无奈。

奎文区公共服务中心：开始查岗了
13点10分，虽然离规定上

班的时间还有二十分钟，但一
楼和二楼的不少工作人员已
经来到了岗位上。1点30分刚
过，服务中心有工作人员开始
查勤，对一些没有按时到岗的
工作人员做了记录。

1点40分左右，记者来到

二楼服务区，看到财政局会计
就业资格管理窗口下，一名工
作人员一边给市民办理业务
一边看视频。

在工伤生育保险窗口下
的电脑前则没有工作人员在
岗，但窗口前已经有一名市民
等待办理业务，看此情况，附

近窗口的工作人员赶紧跑到
身边一间房子里喊了一句：快
出来办业务，有人来了。

记者发现，29日曾存放一
些干果和部分材料的饮水机
柜子已经被搬离原位置，休息
区放置的饮水机里面也有了
饮用水。

市房产交易中心查档接待室：多问一句就不耐烦
14点左右，一个五十多岁

的老人来给儿子忙活房子的
事，说明事情后工作人员递给
了他一张表，让他签字，问明
签哪个地方后，老人又问了一
句“签几个”，这位工作人员就

有些不耐烦地说：“签个名你
怎么还问签几个呢？签一个，
哪有签两个的。”老人讪讪地
笑了下，说寻思需要签自己跟
儿子两个人的名，随后就准备
申请材料去了。

在现场记者看到，不少工
作人员会尽量地减少自己说
话，能用手势的就用手势，能
一句话表达的就不说两句话，
这也使得多数办业务的市民
会频繁追问。

高新区行政审批大厅：业务量少无需等候
13点28分，虽然还没有正

式上班，但是大厅内的工作
人员陆续在自己的岗位上准

备就绪了。这时候大厅内前
来办理业务的人员较少，1点
45分，前来办理工商手续的

一位女士告诉记者，来这里
办业务的人很少，基本上不
用等。

市行政审批大厅：有人一个小时都在看视频
14点15分，在某单位02号

窗口，一位工作人员，一直看
着电脑屏幕。当记者走进了才
发现，他开着视频的页面，之

上有一个办公的页面，把视频
的页面压缩到最小，只看视频
的字幕。偶尔前来有前来咨询
的市民，就应答几句。从2点20

分到3点19分，这接近一个小
时的时间内，这名工作人员就
一直在注视着“缩小版”视频。

本报记者

本报3月29日讯 (记者 李
小凯 张浩)29日，家住鸢飞路潍
棉小区的杜先生向本报反映，小
区物业最近突然向他们收取8年
前的供暖管道接口费，如果不缴
费的话，就不卖给居民电。对此，
小区物业负责人回应，这是小区8

年前的供暖遗留问题，只涉及很
小一部分居民，如果不缴接口费，
就不会卖给住户电。

为何8年之前的接口费，要现
在才收？不少居民觉得挺迷糊。29

日下午，潍棉小区物业董姓负责
人解释说，2004年潍棉小区的供
暖管网开始接入市管网，物业曾
向所有居民征收过接口费，但是
由于各种原因，小区内将近2000

户居民，仍然有20%左右的居民
并未及时缴纳该项费用。

为了整个小区的供暖同步，
董称潍棉集团曾为这20%居民按
照30元每平米的价格垫付了接口
费，而现在按照20元每平向居民
补收该项费用已经予以优惠。

这位负责人说2011年供暖
季，潍棉供暖纳入全市统一规划
进行改造，并实行热力公司直供
暖，物业不再负责转供，集团才提
出要收取接口费，同时也为了保
障之前缴钱居民的公平，因此采
用限制居民买电的方式，催促部
分业主及时补缴接口费。他说这
样做实属无奈，“不这样根本没人
交”。

潍棉居民

被催8年前“欠账”

不缴供暖接口费

休想买电
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